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ЗА ЗАСЛУГИ ПЕРЕД ОКРУГОМ. Почётным зна-
ком «За заслуги перед Добрянским городским 
округом»  будут награждены четверо жителей 
округа. Это Елена Балаухина, которая более 35 лет 
руководит Полазненским народным хором; Ирина 
Борисенкова, много лет занимавшая должность 
заведующей поликлиникой в Добрянке; учитель 
истории и обществознания Добрянской школы № 
2 Ирина Калинина, а также Николай Сыропятов, 
имеющий большой стаж муниципальной службы. 
Награждённых отобрала комиссия, в которую 
вошли депутаты окружной Думы, представители 
администрации округа и общественных организа-
ций. Их решение было поддержано на заседании 
Думы 17 июня.

ОТЛИЧИЛИСЬ ИССЛЕДОВАТЕЛИ. Подведены 
итоги краевого конкурса исследовательских работ 
учащихся 1-11 классов. Всего поступило 693 рабо-
ты из 37 территорий Прикамья, 19 из них – из До-
брянского округа. Самыми результативными стали 
ученики Добрянской школы № 2, ставшие облада-
телями различных дипломов. А Олег Миронов (4 
кл.) и Вера Шобей (10 кл.) получили дипломы I сте-
пени (учитель И.А. Калинина). Младшие школьники 
Полазненской школы № 1 представили восемь 
исследований, пять из них отмечены дипломами. 
Победителями признаны Екатерина Поморцева (1 
кл., учитель И.А. Пелявина), а также Михаил Ковы-
ляев (4 кл., учитель О.Н. Долгих) из Полазненской 
школы № 3. 

ВИЛЬВЕНСКИЕ ТАЛАНТЫ.  С отчётным концер-
том, посвящённым Дню России, 11 июня в посёлке 
Вильва выступили местные коллективы: самоде-
ятельный хор «Злато», ансамбль «Девичьи серд-
ца» и детский вокальный ансамбль «Веснушки». 
12 лет назад эти коллективы были созданы при 
местном клубе. Педагогом артистов стала вока-
листка добрянского ансамбля «Прикамье» Лари-
са Медведева. Сегодня все они под крылом КДЦ 
«Орфей», а бессменный руководитель каждую не-
делю приезжает к своим подопечным на репети-
ции. Выступления коллективов тепло встретили 
зрители. А ведущей концерта выступила началь-
ник территориального отдела Надежда Рева.

ПОБЕДЫ В ТАНЦАХ И ВОКАЛЕ. Множество по-
бед привезли полазненские юные артисты с раз-
личных конкурсов. 12 июня в городе Сочи выступал 
хореографический ансамбль «Карамельки» (рук. И. 
Поварницына). На их счету два первых места, одно 
второе, а также спецприз – три путёвки в столицу 
на конкурс «Московское время», который пройдёт 
этой осенью. А вокальный ансамбль «Ассоль» (рук. 
Е. Балаухина) выступал в Перми на межтеррито-
риальном конкурсе «От Волги до Енисея». Гео-
графия участников – от Курска до Новосибирска. 
В номинации «Эстрадное пение» коллектив стал 
лауреатом II степени. Отличились и солистки: 
Злата Калинина заняла первое место, Екатерина 
Боброва – третье.

Житель Добрянки 
взыскал зарплату с 
предприятия через суд.

Мужчина устроился на 
должность инженера в 
ООО «ТЕХВЭБ» в 2022 году. 
В феврале 2024 года тру-
довой договор был растор-
гнут из-за задержки зар-
платы на 4 месяца. К тому 
моменту задолженность 
составила 487 тыс. руб. 
Работник обратился в суд, 
где потребовал не только 
выплатить все положен-
ные деньги, но и проценты 
за задержку, а также ком-
пенсацию за моральный 
вред – 500 тыс. рублей.
Суд удовлетворил исковые 
требования частично: с 
работодателя взыскали 
невыплаченную зарплату 
и проценты в общей сумме 
510 тысяч рублей. А вот 
моральный вред оценили 
в 10 тысяч.

Правопорядок

Отсудил 
зарплату

В полицию обратился 
житель Добрянского 
округа с заявлением о 
пропаже автомобиля.

Молодой человек расска-
зал, что передал свою «Ла-
ду Гранту» знакомому в 
аренду. А через несколько 
дней тот позвонил и ска-
зал, что машину угнали.
Оказалось, к арендатору 
приезжал приятель, ранее 
судимый 31-летний житель 
г. Лысьвы. Они выпили, хо-
зяин уснул, а гостю срочно 
понадобилось вернуться 
домой. 
Он взял из куртки товари-
ща ключи и уехал на ма-
шине. При этом ранее был 
лишён водительских прав 
за управление в состоянии 
опьянения.
Полицейские обнаружили 
автомобиль брошенным на 
одной из улиц Лысьвы и воз-
вратили потерпевшему. Воз-
буждено уголовное дело.

Ксения БЛАЖИЕВСКАЯ

О больнице, коммунальных 
платежах, отключении воды и 
других проблемах спрашивали 
жители на встрече с главой 
округа и представителями 
администрации 17 июня. 

Живём всё лучше
В этот день в зале ДКиС им. 
В.А. Ладугина глава округа 
Дмитрий Антонов представил 
традиционный отчёт о работе 
за предыдущий год. В целом, 
судя по представленным до-
кладам, живёт округ очень 
даже неплохо. Так, средняя 
зарплата за 2023 год по срав-
нению с предыдущим выросла 
почти на 10 тысяч рублей и со-
ставляет 71 тысячу. Уровень 
безработицы сократился на 
718 человек (почти в полтора 
раза). Ведётся работа по про-
ектированию межпоселковых 
и распределительных газопро-
водов до посёлка Нижний Лух, 
что позволит подключить к 
газу  более тысячи домов и 18 
соцобъектов. Опережающими 
темпами проходит переселе-
ние из аварийного жилья, бла-
гоустраиваются общественные 
территории, строятся новые 

Угнал  
автомобиль

Коротко

Защищая страну Самоуправление. О чём спрашивали жители округа главу на публичном отчёте за прошлый год

Для сельских пассажиров. В п. Нижний Лух установлен новый 
остановочный павильон. В течение летнего сезона подобные пло-
щадки появятся в п. Чёлва, с. Усть-Гаревая, с. Никулино, с. Таборы, п. 
Вильва, с. Красная Слудка, д. Мохово, д. Ключи.

Преобразятся дворы. В Добрянке начались работы по благоустрой-
ству дворовых территорий: по ул. Ермакова, 30 и 31; ул. Орлова, 48; ул. 
Победы, 47 и ул. Карла Маркса, 79. Отремонтируют дворовые проез-
ды, обустроят парковки и тротуары, установят урны и скамейки.

Выберем новую Думу. 8 сентября состоятся выборы в Добрянскую 
Думу. Решение об этом приняли депутаты на июньском заседании. Жи-
тели будут выбирать представителей по 25 избирательным округам.

У депутатов вопросов нет
арт-объекты, открываются со-
циальные кинозалы… 

И у присутствующих на от-
чёте депутатов Думы вопросов 
к работе главы и администра-
ции округа не возникло.  А вот 
у жителей их было немало.

О больнице
Пенсионер Николай Бельков 
был в недоумении.

– Почему в отчёте не про-
звучало ни слова о больнице, 
о кадровой проблеме с врача-
ми? Ведь порой невозможно 
попасть на приём! – спросил он, 
и некоторые присутствующие 
поддержали его вопрос апло-
дисментами.

Председатель Думы Антон 
Палкин отметил, что данный 
вопрос не входит в полномо-
чия местной власти. Но на за-
седании присутствовал глав-
ный врач Добрянской боль-
ницы и по совместительству 
депутат окружной Думы Ан-
дрей Пьянников, который и 
взял слово.

– Укомплектованность ка-
драми по врачам у нас состав-
ляет 60 процентов, по среднему 
медперсоналу – 75-80 процен-
тов, – доложил он. – Заключено 
23 целевых договора на вра-
чебные специальности. За 2023 

год пришло 10 врачей и специ-
алистов. Но это не так заметно, 
потому что те, кто отработал 
по программе «Земский врач» 
5 лет, заканчивают с нами тру-
довой контракт, уходят в дру-
гие больницы, а на их место 
приходят новые. Плюс врачи 
выходят на пенсию. Соответ-
ственно, дефицит кадров у нас 
остаётся, но он не нарастает за 
последние три года. 

По сельским территориям, 
по словам главврача, проблема 
острее. В фельдшерско-акушер-
ских пунктах укомплектован-
ность кадрами всего 50%. Хотя 
действует программа «Сель-
ский фельдшер», согласно кото-
рой сотрудникам выплачивает-
ся по 500-750 тысяч рублей за 
работу на селе.

– Меры поддержки суще-
ствуют, мы активно и в полном 
взаимодействии работаем с 
администрацией, – подытожил 
Андрей Пьянников. – Надеемся, 
что в этом году ещё трое специ-
алистов-целевиков появятся в 
нашей больнице.

Веерное отключение воды
Активистка задобрянского ТО-
Са Нина Петухова рассказала 
о проблеме с перебоями воды в 
микрорайоне.

– На улице Маяковского по 
утрам воды вообще нет, толь-
ко к вечеру появляется, – ска-
зала она. – Не раз обращались 
с этой проблемой в админи-
страцию, но проблема не ре-
шается.

Глава округа Дмитрий Анто-
нов назвал этот вопрос злобод-
невным.

– Стоит жара, понимаем, 
что в Добрянке и Полазне в 
частном секторе имеется про-
блема с водоснабжением. На-
лаженная система водоснаб-
жения работает. Но в пиковые 
нагрузки, когда в разы возрас-
тает разбор воды, связанный 
и с поливом, и с приездом на 
территорию пермяков, дачни-
ков, её не хватает. С руковод-
ством «Уралводоканала» вза-
имодействуем, в ряде случаев 
мы применяем систему веер-
ного отключения, когда в опре-
делённые часы делаем пере-
ключение на один микрорайон 
или улицу, затем на другую. 
Для того чтобы обеспечение 
водой было равномерным для 
всех потребителей. Понима-
ем, что нужно развивать, ре-
монтировать сети водоснаб-
жения. Вопрос по Задобрянке 
зафиксировали, возьмём на 
контроль, – заверил он.

Развитие микрорайона 
Северный
Ирина Романова, многодетная 
мать, получившая участок в 
микрорайоне Северный (в рай-
оне бывшего ДСК) около семи 
лет назад, поинтересовалась, 
как обстоят дела с проведени-
ем инфраструктуры и устрой-
ством дорог к участкам.

Подробно на вопрос ответил 
замглавы Николай Поздеев:

– Есть программа комплекс-
ного развития транспортной 
и инженерной инфраструк-
туры, по ней предусмотрено 
строительство дорог и водо-
снабжения в 2027-2029 годах, 
но мы надеемся приступить к 
работам уже в 2025 году – нач-
нём проектирование дорож-
но-транспортной сети в микро-
районе Северный. Просчитано, 
что в микрорайоне потребуется 
обустройство сетей централь-
ного водоснабжения протяжён-
ностью более 6 с половиной ки-
лометров. 

Навигация может 
оказаться под вопросом
Подняли добрянцы и вопрос о 
паромной переправе, а также 
о ремонте причала в Лябово. 
Вновь слово взял Николай По-
здеев.

– По причалу в Лябово день-
ги предусмотрены, мы провели 
две закупки, но участников не 
было, – сообщил он. – Плани-
руем повторно вернуться к во-
просу закупки в августе, когда 
спадёт вода.

Что касается самого судна, 
то Николай Поздеев обратил 
внимание, что это «долгожи-
тель» – 1960 года рождения. В 
1984 году на нём были замене-
ны двигатели. И сейчас, спустя 
40 лет, необходимо приобре-
сти два новых двигателя, это 
ориентировочно 7 миллионов 
рублей. 

– По завершении навигации 
2024 года должны на пермской 
судоверфи задефектовать под-
водную часть корпуса. Требу-
ются работы по замене двух 
двигателей и рулевого ком-
плекса. Это уже потребности 
следующего финансового года, 
порядка 4,5 миллиона рублей, 
– подсчитал Николай Позде-
ев. – Также нам предстоит за-
мена валов. В итоге порядка 7 
миллионов рублей нужно бу-
дет вложить в судно до апреля 
следующего года, чтобы оно 
прошло освидетельствование и 
вышло в навигацию. Если этого 
не будет сделано, то навигация 
окажется под вопросом.

На этой неделе жители До-
брянского округа прощаются с 
двумя бойцами, погибшими в 
зоне СВО.

18 июня траурная церемония 
состоялась в деревне Бобки. 
Земляки проводили в послед-
ний путь 48-летнего Виталия 
Дурыманова.

Он родился в городе Усолье 
Пермской области. Окончил До-
брянскую школу № 1. В 2003 го-
ду получил среднее професси-
ональное образование, работал 
на территории округа.

Заключил контракт на про-
хождение службы в зоне спе-
циальной военной операции 7 
марта 2024 года. Служил стрел-
ком мотострелкового отделения 
в звании рядового. Погиб 25 мая 
в городе Луганске. У него оста-
лись мама, жена, пятеро детей.

А 19 июня в ДКиС им. Ладу-
гина проходит прощание с Ген-
надием Семакиным, ему было 
53 года. 

Геннадий родился в Кизе-
ле, но с детства жил в Добрян-
ке.  Окончил школу №4, затем 
учился в СПТУ № 23, получил 
специальность газоэлектро-
сварщика.

Основная трудовая деятель-
ность прошла на Пермской 
ГРЭС, он был мастером по ре-
монту оборудования.

Как сообщила его супруга, 
Геннадий подписал контракт 14 
мая прошлого года, служил во-
дителем-санитаром. С 20 апре-
ля этого года его направили в 
танковый полк оператором-на-
водчиком, но из-за высокого 
роста перевели в стрелки и 22 
мая перебросили под г. Кремен-
ная.

Последний раз он вышел на 
связь 23 мая, а 25-го погиб, вы-
полняя боевое задание.

Геннадий Семакин награж-
дён медалью за спасение по-
гибавших. У него остались трое 
детей и трое внуков.

Приносим соболезнования 
родным и близким погибших.

Погибли  
в спецоперации

 e Виталий Дурыманов.  e Геннадий Семакин.

Где платить за ЖКУ?
Активистка ТОС-2 Алевтина 
Черепанова озвучила вопрос 
многих пенсионеров: с 1 июля 
закрывается Расчётно-кассо-
вый центр, где же теперь пла-
тить по счетам?

Представители админи-
страции заверили, что вопрос 
о размещении РКЦ находится 
в проработке. А в здание по 
ул. Герцена, 33, где ранее при-
нимали платежи, теперь за-
едет миграционная служба. В 
здании налоговой инспекции, 
в котором она размещалась 
долгое время, планируется 
капитальный ремонт. Сама 
налоговая на время ремонта, 
а это порядка полутора лет, 
разместится в здании по ул. 
Советская, 10 (4 этаж, ранее 
здесь была служба занятости 
населения).

Работа признана 
удовлетворительной
Ещё ряд вопросов и предложе-
ний озвучили жители Добрян-
ки, Полазны, Красной Слудки. 
Каждое выступление взято «на 
карандаш». А депутаты Думы 
единогласно проголосовали за 
то, чтобы признать работу гла-
вы и его команды за 2023 год 
удовлетворительной. 

 e Председатель Думы Антон Палкин и глава округа Дмитрий Антонов ответили на вопросы горожан.  e Депутаты Думы единогласно признали работу главы и администрации за 2023 год удовлетворительной. / ФОТО АВТОРА
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Акция. Жители округа вышли на уборку общественных мест

Самоуправление. О чём спорили народные избранники на первой Думе второго созыва

В борьбе за чистоту и порядок

«Уникальное заседание» новых депутатов

 e Нашёлся в парке и крупногабаритный мусор – не-
сколько матрасов. / ФОТО В. САЗОНОВОЙ

 e Команда «Логоса» ежегодно участвует в 
субботниках. / ФОТО В. САЗОНОВОЙ

Ремонт старого моста через р. 
Чусовую может возобновиться 
в октябре текущего года.

Об этом рассказал министр 
транспорта Пермского края 
Сергей Вешняков.

– В настоящий момент мы 
находимся на заключитель-
ном этапе спора с концесси-
онной компанией. Не хоте-
лось бы загадывать, но есть 
огромная надежда, что уже 
в октябре первые рабочие си-
лы появятся на объекте. Всё, 
что надо было сделать доку-
ментально, сделано. Готовимся 
к выходу подрядной органи-
зации на объект, – поделился 
Сергей Вешняков на заседании 
комитета законодательного 
собрания по экономической 
политике, промышленности 
и налогам.

Окончание строительства 
предполагается в 2026 году. 
При этом министр добавил, 
что уже в 2025 году должны 
избавиться от автомобильных 
пробок, связанных с проездом 
через Чусовую.

Напомним, работы проводят-
ся в рамках концессионного со-
глашения с ООО «Пермская кон-
цессионная компания». Гене-
ральным подрядчиком объекта 
выступает АО «Стройтранс газ». 
По условиям концессии, после 
строительства нового перехода 
старый закрывается на капи-
тальный ремонт. 

Новый мост был запущен 
в эксплуатацию в конце де-
кабря 2022 года, после чего 
старый сразу перекрыли, там 
начались ремонтные работы. 
С проезжей части сняли ас-
фальт, но затем деятельность 
на объекте приостановилась.

Перспективы. Анонсировали планы по закрытому проезду через Чусовую

Когда отремонтируют старый мост?

 e Старый мост через Чусовую ждёт ремонта, после его открытия здесь перестанут возникать пробки. / 

ФОТО Т. КАЛМАКОВА, 59.RU

Ксения БЛАЖИЕВСКАЯ

20 сентября в Добрянке со-
стоялся большой субботник 
«Чистый город». 17 предпри-
ятий и организаций – Перм-
ская ГРЭС, администрация 
округа, ЦДОД «Логос», ТОСы 
и другие – вышли на уборку 
города.

Основной точкой сбора мусо-
ра стала лесопарковая зона, а 
также территория пляжа. Со-
бирать пришлось самый раз-
ный мусор: от пластиковых 
бутылок до промокших матра-
сов, которые за гаражами оста-
вили ребята, занимающиеся 
воркаутом.

– Всего было собрано более 
300 мешков мусора, – сооб-
щила одна из организаторов 
акции, специалист по работе 

Ксения БЛАЖИЕВСКАЯ

Первое заседание новой 
Думы Добрянского округа 23 
сентября прошло в довольно 
накалённой обстановке: 
депутаты периодически пере-
ходили на крик, кидая друг 
другу упрёки… В итоге двое 
депутатов даже покинули зал, 
не дожидаясь окончания.

Мирное начало
А начиналось всё вполне мир-
но. Открыл первое заседание 
старейший из избранных 
депутатов – Алексей Мулин. 
Председатель Территориаль-
ной избирательной комиссии 
Наталья Мустафаева вручила 
удостоверения. Получили их 
не все, по разным причинам 
пропустили первое заседание 
сразу шестеро народных из-
бранников: Александр Сады-
рев, Сергей Бодин, Андрей Пар-
филко, Антон Вдовин, Артём 
Балаухин, Валерий Корчагин.

– Не могу не отметить, что 
подавляющее большинство де-
путатов – представители «Еди-
ной России» (21 из 25. – Ред.), – 
отметил глава округа Дмитрий 
Антонов, поздравляя собрав-
шихся. – Это и правильно. Это 
в полном тренде с сегодняшним 
вектором развития института 
государственного управления.

А Алексей Мулин, как пред-
седательствующий, пожелал 
взаимопонимания коллегам.

– Чтобы мы находили ту зо-
лотую середину, которая необ-
ходима нам и администрации. 
Ну и не забывать своих избира-
телей, – сказал он.

Однако взаимопонимания 
в этот раз ряду депутатов най-
ти не удалось.

Первая загвоздка
Загвоздка возникла уже в са-
мом начале, при обсуждении 
повестки.

Депутат Александр Казаков, 
избравшийся на второй срок, 
обратил внимание, что соглас-
но действующему регламенту 
на первом заседании депута-
ты могут только выбрать пред-
седателя и определить состав 
комитетов.

– Все остальные вопросы 
должны быть исключены из по-
вестки! Их предварительно не-
обходимо рассмотреть на со-
вместных комитетах и только 
потом вынести на Думу, – по-
яснил он свою позицию.

Коллега Антон Палкин с ним 
категорически не согласился, 
убеждая, что все процессы 
вполне вписываются в регла-
мент. После долгих прений 
первоначальную повестку при-
няли большинством голосов.

– Мы нарушили сейчас 
регламент! – настаивал Алек-
сандр Казаков. – И это будет 
основанием жалобы в дальней-
шем в надзорные органы.

«Конкурентные» выборы
Депутаты перешли к выбору 
председателя. Голосовать ре-
шили открыто. Кандидатов 
на место оказалось двое, при-
чём один – формальный.

Дело в том, что накануне 
заседания Думы, 17 сентября, 
члены партии «Единая Россия» 
провели своё, отдельное, орга-
низационное собрание депута-

тов, выдвинутых от местного 
отделения партии. Там и была 
согласована кандидатура бу-
дущего председателя – Антона 
Палкина, который ранее уже 
возглавлял Думу.

– А так как выборы у нас 
конкурентные, необходим ещё 
один кандидат. Чтобы выбо-
ры состоялись, я предлагаю 
свою кандидатуру, – выска-
зался на заседании Думы Ан-
дрей Пьянников. – Формально. 
Я в своём лице представляю 
конкуренцию. Но давайте под-
держим Антона Фёдоровича!

Большинством голосов 
(один – против и один – воз-
державшийся) председателя 
выбрали, и он вновь занял своё 
кресло. За формального кан-
дидата на радостях даже и за-
были проголосовать. Провели 
необходимую процедуру, когда 
кто-то спохватился и напомнил 
об этом, с улыбками и смехом 
зафиксировали результат. 

А вот заместителей – впер-
вые сразу двух – выбирали уже 
серьёзней: ими стали Валерий 
Дружинин и Кирилл Толстой.

Бюджет отдельно 
от социалки и ЖКХ?
Вновь избранный председатель 
начал с того, что предложил 
создать новые постоянные 
комитеты. К двум существу-
ющим: по социальным вопро-
сам и вопросам ЖКХ добавить 
третий – комитет по вопросам 
бюджета, налогов и экономи-
ческой политики. И если рань-
ше количество депутатов в ко-
митете не ограничивалось, то 
сейчас предложили оставить 
в каждом до 8-9 человек.

– Почему вдруг решили 
ограничивать численность де-
путатов? – задал вопрос Алек-
сандр Казаков. – В регламен-
те этого нет! Более того, мне 
важно понять – какой функ-
ционал переходит каждому 
комитету? Чем будет зани-
маться комитет бюджетный? 
Через него будут проходить 
все корректировки? То есть 
ЖКХ и социалка к этому от-
ношения не имеют? Зачем они 
тогда нужны?

Коллегу поддержал Фёдор 
Байдин:

– Призываю к тому, чтобы 
исполнялись хотя бы те «ус-
ловия игры», которые мы с ва-
ми приняли. То, что мы сейчас 
принимаем, нарушает регла-
мент. Одумайтесь!

Антон Палкин сделал отсыл-
ку к Земскому собранию, в ко-
тором как раз было три коми-
тета, в том числе по бюджету.

– Регламент – это тот до-
кумент, который приняли де-
путаты, чтобы регулировать 
работу. И для того чтобы работа 
была эффективной, тот регла-
мент, который мы приняли, мы 

с молодёжью Центра физкуль-
туры и спорта Лариса Шуми-
лова. – В этот же день работ-
ники ООО «Транспортник» вы-
везли собранный мусор.

После уборки территории 
всех участников ждал вкус-
ный чай с печеньем. Была 
проведена лотерея, победите-
лями которой стали команды 
«ТОС-2», «Управление обще-
ственной безопасностью», 
«Управление делами».

К уборке присоединились 
и жители других территорий 
округа – Дивьи, Перемского, 
Вильвы. Участники акции на-
правляют фотографии своей 
работы организаторам. Общие 
итоги субботника подведут 
25 сентября. Лучшие будут 
награждены по различным 
номинациям: «Свой взгляд 
на чис тый мир», «Больше 
всех», «Эко БУМ».

вправе и нарушить! Мы здесь – 
большинство! – отрубил Сергей 
Федорец.

В итоге, несмотря на протест 
нескольких депутатов, боль-
шинством увеличили количе-
ство комитетов.

«Своя маленькая Дума»
А далее депутаты, сделав пере-
рыв, перешли в режим работы 
совместного заседания посто-
янных комитетов. И рассмотре-
ли вопрос создания фракции 
«Единой России» в Думе окру-
га. С предложением выступил 

Андрей Пьянников, которого 
ранее сопартийцы избрали ру-
ководителем этого депутатско-
го объединения.

– Большое количество депу-
татов выдвигалось от партии 
«Единая Россия», мы пользо-
вались этой поддержкой как 
определённой привилегией, 
чтобы избраться в Думу округа. 
Раз мы под эгидой партии шли 
на выборы, то и хотелось бы 
сформировать депутатское объ-
единение, чтобы следовать тем 
целям и задачам, которые идут 
по линии партии, – сказал он.

И вновь слово взял Александр 
Казаков, представитель ЛДПР.

– Уважаемые коллеги! Про-
шу не забывать, что все вы, 
войдя в это объединение, свя-
зываете себе руки как само-
стоятельные депутаты! Нужно 
грызться за свою территорию, 
за людей, которые вас выби-
рали. А что получается у вас? 
У вас будет своя маленькая Ду-
ма, и вам будут указывать, как 
голосовать. Мы свою позицию 
отстоим, а вы сможете? Дума-
ете, будете давить? Ну давите, 
а с совестью вашей что будет? 
– горячо высказался он.

– Вы делаете выводы сейчас 
о своих действиях, а не о дей-
ствиях наших коллег, которые 
уже приняли решение о созда-
нии фракции, – ответил спикер 
Думы Палкин.

– А вы им дали право 
подумать-то?! – возмутился 
Казаков.

– Вас не красит, Александр 
Владимирович, что Вы партию 
власти сейчас дискредитируе-
те! – вмешался депутат Сергей 
Федорец. – Нас никто не застав-

ляет! Мы создали объединения, 
где у нас общие цели и задачи 
в интересах избирателей.

– Призываю всех соблю-
дать правила и высказывать-
ся после поднятой руки. Мы 
в первый день начинаем здесь 
бардак, – попытался вернуть 
разговор в нужное русло пред-
седатель.

В итоге проголосовали за 
создание объединения на ко-
митете, а позже – на Думе.

Вопрос о кворуме
Кворум депутатов по явке 
на заседание, который по Уста-
ву Думы составляет 2/3 от об-
щего числа депутатов, пред-
ложили изменить: до 50% при-
сутствующих. То есть решения 
смогут принимать при явке 
всего в 13 человек.

– Вопрос кворума – давний. 
Но даже Заксобрание пришло 
к тому, чтобы кворум состав-
лял 2/3 – тогда принимаются 
более взвешенные решения. 
Мы же, наоборот, отменяем, – 
вновь недоумевал Александр 
Казаков. – Вопрос к депутатам 
тогда: вы что, не собираетесь 
ходить на заседания?

– Это как раз будет дисци-
плинировать, чтобы приходить 
на Думу, – не согласился Вале-
рий Дружинин.

– Вы сами были активным 
участником неприхода на Думу 
в прошлом созыве, – обратился 
к Казакову Андрей Дозморов. – 
Мы можем поднять документы 
и посмотреть Вашу явку!

– Если говорить о дисципли-
не, то две трети и есть дисци-
плина! – парировал Фёдор Бай-
дин. – Кроме того, для депутатов 

Полазны и сельских территорий  
это единственный шанс. После 
того, как примется «50 на 50», 
полазненским депутатам мож-
но на Думу не ездить, потому 
что любое решение будет при-
нято без их участия.

Тем не менее за предложе-
ние проголосовали, окончатель-
ное решение будет принято по-
сле публичных слушаний, кото-
рые необходимо организовать, 
чтобы изменить Устав Думы.

Депутаты вне комитетов?
На организационном собра-
нии «Единой России», которое 
состоялось за неделю до офи-
циальной Думы, депутаты 
обсудили не только кандида-
туру будущего председателя, 
но и составили поимённые спи-
ски тех, кто войдёт в комитеты 
– исключительно членов правя-
щей партии. Права остальных 
попытались соблюсти, предло-
жив им возможность самовы-
движения.

Но когда Марина Дроздова, 
Александр Казаков и Фёдор 
Байдин предложили свои кан-
дидатуры в бюджетный коми-
тет, коллеги из «Единой России» 
их попросту не поддержали. 
В итоге Дроздову включили в 
комитет по ЖКХ, а Байдин и Ка-
заков остались вне комитетов.

Кроме того, Марина Дроздо-
ва была категорически не со-
гласна с тем, что в бюджетный 
комитет вошли сразу два пред-
ставителя бюджетного пред-
приятия «Благоустройство» – 
директор Сергей Федорец и его 
заместитель Валерий Дружи-
нин. Но коллеги с её мнением 
не согласились.

Чехарда на Думе
Когда депутаты вернулись в ре-
жим заседания Думы, и вовсе 
началась чехарда. За вопрос 
об изменении регламента – при-
нятие трёх комитетов вместо 
двух – проголосовали 16 человек. 
Но по этому вопросу необходи-
мо 2/3 от общего числа депута-
тов (17). Процессуально вопрос 
не прошёл, но депутаты продол-
жали голосовать за поимённые 
составы комитетов и другое.

– Остановитесь, вы напря-
мую нарушаете регламент! 
– взывал Байдин, ему вторил 
Казаков.

Председатель Палкин пытал-
ся «донести» до несогласных 
свою правду. Все говорили ра-
зом, и тут вмешался ещё и гром-
коголосый Сергей Федорец…

В итоге Александр Казаков 
и Марина Дроздова покинули 
заседание, не дожидаясь его 
окончания. Фёдор Байдин при-
знался, что остался лишь для 
того, чтобы сохранился кворум.

«Уникальное заседание Ду-
мы! – поделилась позже на сво-
ей странице в соцсети Марина 
Дроздова. – Частично вопросы 
приняты с нарушением регла-
мента, но это никого не оста-
навливает и, видимо, совсем 
неважно. Большинство депута-
тов – однопартийцы и, оказы-
вается, собравшись ранее, уже 
решили все вопросы. Жаль, что 
часть депутатов не в курсе этих 
событий. Мы об этом говори-
ли, но нас, к сожалению, мень-
шинство. Я очень надеюсь, что 
депутаты, которые избрались 
впервые, будут руководство-
ваться здравым смыслом и ин-
тересами своих избирателей».

 e Антону 
Палкину вру-
чили удосто-
верение депу-
тата, а позже 
его избрали 
председате-
лем окружной 
Думы. / ФОТО 

АВТОРА
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Дума. Депутаты обсудили финансовые вопросы

12 декабря состоялось 
очередное заседание Думы, 
на котором депутаты приняли 
бюджет и проголосовали 
за повышение заработной 
платы чиновников.

Бюджет
Порядка двух недель согласи-
тельная комиссия, в которую 
вошли депутаты Думы и пред-
ставители администрации, 
работала над окончательным 
вариантом бюджета. В итоге 
на 2025 год бюджет приняли 
с дефицитом в 12,6 миллиона 
рублей. Всего представите-
ли согласительной комиссии 
внесли предложений на об-
щую сумму 179 миллионов 
рублей, но на исполнение уда-
лось найти только 48 милли-
онов. Тем не менее председа-
тель согласительной комиссии 
Валерий Дружинин отметил 
ряд положительных моментов.

– Два миллиона рублей 
добавили на выплаты много-
детным семьям взамен зе-
мельных участков, увеличили 
финансирование на празднич-
ные мероприятия Дня Победы, 
а также Дня Добрянки и Дня 
Полазны, три миллиона ру-
блей выделили на ремонт дет-
ских и спортивных площадок 
в округе, заложили средства 
на доставку гуманитарного 
груза в зону СВО, – перечис-
лил он.

Также предусмотрели в бюд-
жете средства на увеличение 
зарплаты работникам культуры 
и педагогам доп образования. 
По словам Валерия Дружини-
на, они теперь будут получать 
в среднем по 63 и 52 тысячи 
руб лей соответственно.

При этом отмечается, что 
только по решению судов ад-
министрация округа должна 
выплатить порядка 700 мил-
лионов рублей! На сегодняш-
ний день это неподъёмная 
сумма, поэтому в бюджете 
следующего года предусмо-
трели на погашение задол-
женности всего 48 миллионов 
рублей. В остальных случаях – 
составили «дорожные карты» 
с планом выплат. 

У депутатов остались во-
просы к бюджету.

– Я надеюсь, после приня-
тия бюджета улучшится си-
туация с дорогой на Нижний 
Лух? Сейчас она оставляет 
желать лучшего, – спросил 
Сергей Бодин.

Глава округа Дмитрий Ан-
тонов заверил, что вопрос дер-
жится на контроле.

– Будем предлагать пути 
решения, в том числе выделе-
ние дополнительных средств 
на данный участок дороги, – 
сообщил он.

При этом, как выяснилось 
позже, отдельных средств 
в бюджете на дорогу не зало-
жено, есть только общий бюд-
жет на обслуживание дорог.

Не хватает 12 миллионов

Депутат Марина Дроздова 
заострила внимание коллег 
на том, что заложенные в бюд-
жете средства на обеспечение 
работы Центра физкультуры, 
спорта и молодёжной полити-
ки рассчитаны только на пол-
года. Ей сообщили, что такая 
ситуация сложилась в связи 
с организационно-штатными 
мероприятиями и вопрос дер-
жится на контроле.

– А что со спортшколой? – 
не унималась Марина Дроз-
дова. – Их потребности на вы-
езды, питание, проживание – 
порядка 2 миллионов рублей, 
а заложено 600 тысяч. На ГСМ 
заложено 50 тысяч рублей, 
а это – в том числе скос тра-
вы на трёх больших объектах, 
подготовка трассы на биатлон-
ном комплексе. Коммунальные 
услуги профинансированы 
так же, как и в прошлом году, 
а тарифы выросли почти на 20 
процентов. Финансирование 
спортивной школы, где у нас 
занимаются 712 человек, фак-

тически падает. Сегодня у шко-
лы денег нет не то что на разви-
тие, а и на существование! Как 
будет школа выживать? Прошу 
обратить внимание на это!

Однако данный вопрос ни-
кто не прокомментировал. 
Большинством голосов (при 
троих воздержавшихся) бюд-
жет Добрянского округа был 
принят во втором, окончатель-
ном, чтении.

Зарплаты
Сразу несколько следующих во-
просов касались индексации 
заработной платы муниципаль-
ных, немуниципальных служа-
щих, а также лиц, замещающих 
муниципальные должности. 
Как доложил замглавы округа 
Андрей Алексеев, индексация 
в 8,4% коснётся всех сотрудни-
ков учреждений, которые не по-
падают под Указы президента, 
и сотрудников администрации. 
Депутаты поддержали решение.

Отдельно голосовали за ин-
дексацию оплаты труда главы 

округа. Его оклад также про-
индексирован на 8,4% и с 1 ян-
варя вместо 194,2 тысячи ру-
блей будет составлять 210,5 
тысячи рублей. Увеличена 
и надбавка за работу со све-
дениями, составляющими 
гос тайну: вместо 38,8 тысячи 
рублей – 42,1 тысячи.

Где председатель?
Депутат Александр Казаков 
обратил внимание коллег на то, 
что уже несколько заседаний 
пропустил председатель Думы 
Антон Палкин.

– Насколько мне извест-
но, он сменил место работы 
и теперь трудится в Калинин-
граде, – сказал он. – Каким 
образом происходит доку-
ментооборот? Каким образом 
подписываются документы? 
Насколько они законны и ле-
гитимны? Всех устраивает, 
что председатель рабочей дея-
тельностью не руководит, хотя 
отвечает за неё?

В аппарате Думы заявили, 
что нарушений никаких нет: 
документооборот сегодня 
электронный, что позволяет 
председателю трудиться уда-
лённо. Кроме того, у Антона 
Палкина есть электронная 
цифровая подпись, которой он 
пользуется.

– Наверное, раз Антон 
Фёдорович решил сменить 
территорию работы, нужно 
думать об избрании нового 
председателя, это было бы 
логично, – внёс предложение 

Александр Казаков, но его 
слова остались без внимания 
коллег.

Наша редакция обратилась 
за разъяснением к председа-
телю Думы. Антон Палкин дал 
понять, что складывать полно-
мочия, несмотря на трудоу-
стройство в другом регионе, 
не планирует. 

«Я как депутат и пред-
седатель Думы участвую 
во всех процессах. Действи-
тельно, заседания в ноябре 
и внеочередное заседание 
я пропустил по причине за-
нятости на своей работе. 
Если какие-то факторы или 
изменения в моей личной 
жизни будут препятствовать 
работе в Думе, то я могу до-
пустить рассмотрение во-
проса о прекращении полно-
мочий. К работе депутатом, 
и тем более председателем, 
отношусь очень ответствен-
но.  В настоящий момент 
препятствий я не вижу. Не-
смотря на моё фактическое 
отсутствие на заседаниях, 
все документы я прораба-
тываю и активно участвую 
в дискуссиях. Вот, например, 
в бюджет вошли расходы 
на ремонт нескольких дет-
ских и спортивных площадок 
округа. Это исключительно 
моя личная инициатива, ко-
торую поддержали депута-
ты из политической партии 
ЕР, а потом и глава округа», 
– прокомментировал он на-
шему изданию.

 e  Ещё в прошлом году в руководстве округа озвучивали планы по приведению в порядок стрельбища на биатлонном комплексе. А в пред-
стоящем бюджете заложили минимум средств на содержание спортивных объектов. Депутат Марина Дроздова считает, что при таком фи-
нансировании о развитии спорта не идёт и речи. / ФОТО ЛЕОНИДА ПЕРВУШИНА

Страницу подготовила  
КСЕНИЯ БЛАЖИЕВСКАЯА

Год Доходы
(млрд руб.)

Расходы
(млрд руб.)

Дефицит (-),
профицит (+)

2025 2,462 2,474 - 12,79 млн руб.

2026 2,135 2,135 0,0

2027 2,245 2,223 + 21,65 млн руб.

Основные параметры бюджета Добрянского 
округа на 2025-2027 годы  


